La Facultad de Filosofía y Letras alberga

todas las filologías que se imparten en la

El profesor Enrique Quero coordina la

adaptación de la titulación.

Las filologías de la Universidad de Granada se fusionan para sobrevivir

Las filologías de la Universidad de Granada se fusionan para sobrevivir

Nuevas opciones para que no se eliminen con el Plan Bolonia las carreras con menos de 20 alumnos en primer curso · Italiano, hebreo, ruso y chino se unen en una titulación junto a portugués y eslavas

A. BEAUCHY / GRANADA | ACTUALIZADO 23.03.2009 - 01:00

0 comentarios





Lenguas Modernas y su Literatura. Así se llamará el próximo título de grado que está preparando la Universidad de Granada (UGR) para ofertarlo a partir de octubre de 2010 con el nuevo Espacio Europeo de Educación Superior y que integrará todas las filologías minoritarias.

La escasa demanda que tienen algunas carreras, la mayoría de Humanidades, está obligando a todas las universidades a aprovechar la adaptación europea para reformular su catálogo de titulaciones. Un ejemplo: en Filología Clásica sólo se han matriculado este curso 20 alumnos, en Filología Árabe 25 y en la Eslava 16.

Estos números bordean el límite establecido por el Consejo Andaluz de universidades, que exige un mínimo de 20 alumnos para mantener activa una carrera en la oferta académica. Con este panorama sólo quedaba una opción: agruparlas (con la pérdida

consecuente de contenidos) o desaparecer.

"En la UGR hay más de una carrera que tiene menos de 20 alumnos y no habría podido continuar a partir

de 2010, como es el caso de las filologías, pero estamos trabajando para agruparlas en un sólo título", explicó la vicerrectora de Enseñanzas de Grado de la UGR, Lola Ferre, que es además la presidenta de la comisión que elabora la reestructuración de las filologías a nivel andaluz.

Esta problemática no es exclusiva de la UGR, las filologías (árabe, clásica, eslava, francesa, hebrea, hispánica, inglesa, italiana, portuguesa y románica) están siendo poco solicitadas en todas las universidades andaluzas.

Para abordar esta fusión, Ferre se ha basado en el libro blanco que elaboraron todas las facultades que ofertan estas titulaciones en la región. En dicho documento se concluyó que "la Universidad está ofreciendo unas filologías muy poco atractivas que están bajando su demanda en el mercado laboral", apunta uno de los profesores que está diseñando la nueva titulación, Enrique Quero.

La reestructuración debía ser general, así que de los 17 títulos que se ofertan actualmente en la región se determinó que sólo debían quedar 6: las lenguas oficiales del Estado (española, vasca, catalana, gallega y bable); las lenguas de Asia y África; las lenguas modernas europeas; las lenguas clásicas; la teoría de la literatura y literatura creativa; y lingüística.

De aquí parte la idea de agrupar todas las lenguas europeas en una sola titulación que se llamará Lenguas Modernas y su Literatura. Según Quero, cada universidad está sometiendo sus carreras a un estudio para saber cuáles pasaban el corte y cuáles no. "En la UGR se ha determinado establecer de forma autónoma la Filología Inglesa, la Filología Árabe y la Filología Francesa -apunta el profesor- el resto se integrarán en el nuevo título".

Esto significa que en Granada desaparecerán la Filología Italiana, la Eslava y la Portuguesa como tales, aunque en la práctica estén integradas en las Lenguas Modernas. En Semítica además se produce una escisión: por un lado Filología Árabe y por otro hebreo, que se integrará también en las Lenguas Modernas.

Quero afirma que el nuevo grado incluye un sistema que distingue entre mayores y menores, tal y como se propuso en su día en el libro blanco; según el cual, habría una serie de lenguas calificadas de "mayor" y otras de "minor".

Para conseguir un título con el Plan Bolonia habrá que sumar 240 créditos ECTS, en los que una lengua mayor aportará 96 créditos y una minor 48; además tendrá un módulo inicial que se llamará Módulo de Formación Básica, con 60 créditos ECTS.

Así, los idiomas que se han quedado sin filología, como italiano, hebreo, ruso y, por primera



http://www.granadahoy.com/article/granada/381665/las/filologias/la/universidad/granada/se/fusionan...





SEMANA SANTA 2009

La más completa información de la Semana Santa de Granada

ENVÍA TUS PREGUNTAS A...



Gerardo Sabador Pte. Federación de Cofradías. **ENCUENTRO DIGITAL**

Viernes, 20 de marzo, 17,30 horas.



Málaga - Roma Precio de ida y vuelta

desde 203 €

ENCUESTA

¿Está de acuerdo con la medida de multar a las prostitutas que ejerzan en la calle y a sus clientes?

Han contestado 331 personas

- O Sí
- 0 1/0
- No lo sé

VOTAR

Ver resultados

GALERÍA GRÁFICA



Huelga de los MIR en Granada

Los residentes han recorrido las instituciones granadinas para protestar por su situación.